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平成２８年度 第２回 蕨市公民館運営審議会 会議録 

 

開催日時 平成２９年３月２３日（木）午前１０時００分～１１時４５分 

会  場 東公民館 ２階 和室 

出 席 者 

（順不同） 

上野会長(議長)、梅田副会長、松原委員、笹委員、宮嵜委員、宮田委員、中捨

委員、大鷲委員、髙野委員、園川委員、長谷川委員、小澤委員 

１２名 

加納（中央）・岡部（東）・星野（西）・坂本（南）・松永（北）・大山（下蕨）・

井田（旭町）各館長、桑島係長（中央、書記） 

＜合計＞２０名 

欠 席 者 山田委員、中村委員、舟山委員 

主  な 

添付資料 

資料１、平成２８年度 第１回 公民館運営審議会 会議録(案) 

資料２、平成２８年度 各地区生涯学習フェスティバル（報告） 

資料３、平成２９年度 蕨市教育行政の重点施策 

資料４、平成２９年度 公民館予算案 

資料５、中央公民館耐震補強等工事に伴う休館について 

資料６、市民公園桜まつり・桜いっぱい作品展（事業ちらし） 

会   議   内   容     （要 旨） 

 

＜公民館運営審議会＞ 

午前１０時００分 開会 

 

 １、開会  ※傍聴希望１名、規定により許可。 

 ２、上野会長あいさつ 

 ３、議 事 

   ①前回会議録の承認 

    資料１『平成２８年度 第１回 公民館運営審議会 会議録』(案)を承認 

   ②報告事項 

   （１）各地区 生涯学習フェスティバル 

      資料２『平成２８年度 生涯学習フェスティバル』に基づき各地区ごとに事務

局から説明 

     委 員：各地区で、利用団体の「公開講座」実施の状況はどのようか？利用団

体の「公開講座」開設は積極的か？新規会員の獲得が目的か？ 

     事務局：どの地区も、利用団体への参加呼びかけに対し「公開講座」形式での

参加申し出により行っている。積極性は地区にもよるが、どの地区で

もいくつかの実施がある。公開講座はフェスティバルに限らず随時、
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団体の希望により行っているが、普段よりも来場者が多いフェスティ

バル内での実施は効果があるものと考える。主な目的は日ごろの活動

成果の発表に加え、新規会員の獲得である。 

     委 員：南町地区の「第一中学校生徒の協力」の状況はどのようか？ 

     委 員：同催しに担当として携わっているが、喫茶コーナーの配膳や会場内外

の整理などに活躍してくれている。そうした若い人の姿は来場者から

も好評である。時期によっては、模試などと重なり、年度によって参

加人数の上下がある。 

     委 員：塚越地区の発表会場となっている「けやき荘」とは？ 

     事務局：公民館に近い塚越５丁目にある「老人福祉センター」。６０歳以上の人

は登録すれば施設が利用できる。日ごろから多くのサークルが活動し

ており、フェスティバルの時期にあわせて発表会などの催しを開催し

ている。 

 

   （２）平成２９年度 蕨市教育行政の重点施策について 

      資料３『平成２９年度 蕨市教育行政の重点施策』に基づき事務局から、公民

館関係部分を中心に説明 

  委 員：このなかで人工芝化工事とある「錦町スポーツ広場」とは？人工芝化の目的

は？ 

  事務局：錦町２丁目にある屋外スポーツ施設で、普段は土日・夜間などを中心にスポ

ーツ少年団の利用や地元保育園の運動会などに利用されている。近くには富

士見公園野球場やテニスコートなどもあり、屋外のスポーツ施設の拠点のひ

とつともいえる。人工芝化により、水はけの向上などもあると思う。更なる

利用の拡大や賑わいの創出を図るといった点を目的としている。 

 

   （３）平成２９年度 公民館 予算案について 

      資料４『平成２９年度当初 公民館関係予算』に基づき事務局から説明 

  委 員：利用者からの施設修繕や備品購入要望は、どのように反映・調整されている

のか？予定されているのはここに記載のもののみか？ 

  事務局：利用者や館の要望、緊急性、予算配分などを加味して計上している。予算の

限度はあるが、記載以外でも要望や緊急性、必要性などに応じて、随時、対

応している。 

  委 員：中央と北町の耐震補強等工事費用は、それぞれ総費用の約 15％で計上となっ

ているが、残りの費用は？ 

  事務局：中央は市民会館・勤労青少年ホームと、北町は市民体育館・北町児童館との

複合施設のため、予算編成のしくみ上、総費用を、それぞれの予算科目で按

分負担して計上している。 
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  委 員：耐震工事予算計上で平年度よりも予算額が膨らんでいる。今後もこのまま同

程度の費用が事業系予算として残るとはいかないと思うが、ぜひ、多くの予

算獲得に努めてほしい。 

 

   ③議案 

   （１）中央公民館耐震補強等工事に伴う休館について 

      資料５『中央公民館耐震補強等工事に伴う休館について』に基づき事務局か

ら説明 

     委 員：利用団体の活動が休館中も続けられるよう、他の公民館利用団体も理

解し互いに譲り合っていけるようにしたい。 

 

 ４、その他 

   ①市民公園桜まつり・桜いっぱい作品展について 

    資料６『市民公園桜まつり・桜いっぱい作品展』（事業ＰＲチラシ）に基づき、東

公民館長から説明。 

     委 員：塚越での最も大きな行事の一つで、桜が満開となった市民公園は見事

なものである。ぜひ委員の皆さんもお出かけいただきたい。また「桜」

をテーマにした作品展示も、ここ東公民館で開催中なので、ぜひ見て

いってほしい。 

 

   ②北町公民館 工事等 進捗について 

    北町公民館長から「耐震補強等工事」で昨年７月から１年にわたって休館中の同

館の工事や工事終了後の施設再開についての準備状況などを口頭で説明 

 

   ③各委員から 

    ・南町文化展（３月 18・19日実施済み）について 

      自身の活動する点字サークルの体験コーナーも設け、多くの関心をいただい

た。もう１～２週遅らせて、桜の咲く時期に合わせて開催できるとよい。 

    ・下蕨公民館「さくらコンサート」３月 25日実施について 

      年数回実施の同館コンサートのうち、３月は蕨にゆかりのある学生やそれに

近い年代の若い音楽家の発表機会としている。ぜひ委員の皆さんにも若い音

楽家の演奏を聴いていただきたい。実施時期については３月の週末で、他の

行事と重複しないように工夫しながら設定している。 

    ・蕨市は他市と比べても公民館活動が盛んであることを常々感じている。自分も 

できる限り、力になりたいと思っている。 

    ・蕨の公民館活動が活発なのは他市の事業にも携わっていても感じるが、反面、 

他市では若い世代の利用が多く､蕨では､さらなる若い世代の取り込みが課題。 
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市民公園桜まつりにも多くの人が訪れるが、そうした人たちの足が、なかなか 

館へは向かないのが残念。 

    ・公民館で活動している日本語ボランティアサークルについて 

      市外在住外国人でも受け入れ可能か？（事務局：可能である）。姪が外国在住

で、同じように現地で日常会話を習っているが、一方で日本語を教えてもい

る。蕨でもそうした相互で学びあうような取り組みを提案したい、考えてみ

てほしい。 

    ・北町地区「春が来たコンサート」実施（３月 26日）について 

      地域の新小学１年生の入学を祝う催しであるため、会場としている北町公民

館が工事休館中でもぜひ開きたいとの思いから、今回は北小学校体育館を会

場に開催。 

    ・利用団体の会員数の減少傾向について 

      会員の高齢化、会員募集しても新規加入者が現会員のレベルに追いつけず長

続きしない、男性がなかなか入ってこないなど、なかなか良い解決策がなく

難しい課題である。 

   ・各館からの委員への郵送物について 

      各館からの公民館報郵送時、封筒に「館報在中」の旨の明示を。 

 

 

 ５、閉会 

    梅田副会長 あいさつ 

 

 


